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「印刷の近未来。
　期待感と危機感と」

株式会社トキワ印刷代表取締役
三条商工会議所印刷紙器関連部会事業推進委員

早川滝徳

　ドイツのデュッセルドルフで行われた国際印
刷・メディア産業展drupa 2024を初めて視察し
ました。規模は日本の機材展IGASの約５倍。各
メーカーが日本よりも海外展示会に注力している
ことを見せつけられました。drupaの目玉はデジ
タル印刷の進歩です。ヘッドやトナー、電気代な
ど改良や検討する箇所は多々あるかと思いますが、
欧州のパッケージ印刷会社では、すでに導入さ
れ、印刷物は市場に出ているとのこと。デジタル
で１枚からの小ロット印刷やバリアブル印刷、オ

フセット印刷でのマイナス要素をほぼ解消し、オペ
レーターは誰でもできるとのこと。そこに危機感が
あり、drupaには印刷会社のみならず、その先のメ
ーカーも多く視察していたようです。印刷業界では
業態の大きな変化のタイミングが多数あり、写植か
らMacintoshでのDTP、フィルム製版が無くなり、
そしてデジタル印刷。今後も情報を仕入れながら、
変化の意識を常に持ち続けなければいけないと改め
て感じさせられました。まさに変化、そして挑戦で
す。連れて行ってくれた業界の先輩に感謝です！

多様な雇用、逆境に勝つ組織へ

常議員会常議員会
　当所常議員会が７
月25日に開かれ、９
月14日（土）に下田
城カントリー倶楽部
で 開 催 予 定 の 第41
回会頭杯ゴルフ大会
の 実 施 計 画 を はじ
め、障がい者雇用に
積極的に取り組んでいる県内企業の経営幹部に
学ぶ「多様な雇用機会創出セミナー」、SNSの
“炎上”を避けたり、炎上事例が起きた場合の対
応についての「SNS・サイバーセキュリティセ
ミナー」、変化や逆境に強い組織づくりについて
の「逆境に強い組織づくりセミナー」の実施計
画など、６議案について審議し、すべて原案通
り承認した。
　兼古会頭は冒頭のあいさつで、会頭杯ゴルフ
大会の応募状況について「常議員会に先立って
開かれた実行委員会では、予定している定員を
若干上回って参加申し込みがあり、各企業から
の協賛品も出揃い始めている状況で一安心して
います」と述べ、ゴルフ大会が成功裏に終えら

れるよう、改めて
協力を呼びかけて
いた。
　多様な雇用機会
創出セミナーは、
地場企業の雇用の
選択肢を広げるこ
とを目的に、法定
雇用率を大幅に上
回って障がい者を
雇用する十日町市の（株）きものブレイン専務
取締役で障がい者雇用担当の松田章奈氏を講師
に招き、社内体制の整備や雇用にあたっての留
意点などを学ぶ予定。
　逆境に強い組織づくりセミナーでは、元DeNA
人材育成責任者で、現在は人材育成・組織開発
コンサルティングの株式会社Momentor 代表
取締役社長 坂井風太氏を講師に招き、「優秀な
若手職員から先に辞めていく」という問題を避
けるため、旧来型の人材育成・組織強化論から
脱却し、人材が定着し持続的に発展できる方法
を学ぶ。

※ は6月の業況DIとの比較。　±5未満は横ばい（　　）、±5以上15未満（　　　）、±15以上（　　　）

全業種 建　設 製　造 卸　売 小　売 サービス

全
国

7月の業況（前年同月比）
▲16.3 ▲13.1 ▲22.8 ▲24.0 ▲20.8 ▲5.4

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲15.4 ▲12.5 ▲19.4 ▲23.2 ▲19.8 ▲6.9

北陸
信越

7月の業況（前年同月比）
▲34.3 ▲45.7 ▲31.0 ▲36.8 ▲37.9 ▲26.4

先行見通し（3ケ月先の見通し） ▲26.4 ▲37.1 ▲33.3 ▲26.3 ▲24.1 ▲15.1

業況DIは、消費低迷の中、コスト増継続で横ばい
先行きは、消費拡大の見通し立たず、慎重な見方

7 月 全 産 業 D I の 推 移

※DI値（景況判断指数）について
DI値は、売上・採算・業況などの各項目につい
ての、判断の状況を表す。ゼロを基準として、プ
ラスの値で景気の上向き傾向を表す回答の割
合が多いことを示す。従って、売上高などの実
数値の上昇率を示すものではなく、強気・弱気
などの景気感の相対的な広がりを意味する。
DI=（増加・好転などの回答割合）
　-（減少・悪化などの回答割合）
業況・採算:（好転）-（悪化）　　
売　　上:（増加）-（減少）

LOBO調査とは…
LOBO調査は、商工会議所のネットワークを活
用して、各地域の「肌で感じる足元の景気感」
を全国ベースで毎月調査しています。
前月の業況・売上・採算・仕入単価・従業員の状
況及び、業界として当面する問題などについて調
査した集計結果をリアルタイムでご覧になれます。

調査期間:令和6年７月16日～22日
調査対象:全国の325商工会議所が2,489企業にヒアリング

7月LOBO調査（商工会議所早期景気観測）

全産業合計の業況DIは、▲16.3（前月比▲0.1ポイント）
　製造業は、物価高により企業の設備投資意欲に弱さが見え、機械器具関係を中心に悪化した。小売業・サービス業は、
堅調なインバウンド需要が下支えするものの、長引く物価高による消費者の購買意欲の低下で力強さを欠いている。ま
た、卸売業でも日用品や飲食品関係の需要減で弱含みとなっている。建設業では、公共工事の下支えで改善を示すも、
人手不足やコスト増等の重荷は継続している。
　原材料価格が高止まりする中、激変緩和措置の終了や円安基調で、コスト負担増は継続している。また、日経平均株価
は最高値を記録したものの、中小企業は価格転嫁等で恩恵を十分に享受できておらず、業況は足踏み状態となった。

先行き見通しDIは、▲15.4（今月比+0.9ポイント）
　定額減税や酷暑乗り切り緊急支援等による可処分所得の増加に加え、夏休み需要やイベント等による個人消費の拡大が期待される。
　一方、長引く物価高で購買意欲が低迷する中、輸送費や人件費の上昇、電気代の高騰等、コスト増は続いている。価格転嫁や人材確
保等の課題も山積する中、抜本的な消費拡大の見通しは立たず、先行きは慎重な見方が続く。

本社 〒955-0055 新潟県三条市塚野目2149番地
TEL（0256）34-5111（代）  FAX（0256）34-5114
E-mail : office@kanechu-nozaki.jp
柳 川 工 場  TEL（0256）38-5371
塚野目工場  TEL（0256）32-3666

鐵の総合デパート

塚野目・

事業所名 代表者 所在地 事業内容 所属部会名

（株）大庄 庄や燕三条店 桑原　正広 三条市須頃２ 飲食店 観光・サービス

オールアルビレックス・
スノーボードアカデミー 山崎　　聡 三条市西本成寺１ スポーツクラブ運営 観光・サービス

新入会員のご紹介 （敬称略）



未 来を創る、若 手 仕 事 人 図 鑑
INTERVIEW
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社員発の革新
　屏風、組子細工などの総合インテリア商品や、
業務用什器、仏具などを製造販売するメーカー。
創業1868年（明治元年）、加茂の特産品だっ
た「加茂紙」の問屋から加茂紙に柿渋を塗っ
た「渋紙」の製造販売へ、昭和期には地元の
木工技術と加茂紙を駆使した屏風製造、建具
製造の技術から派生した組子細工と変化と進
化を繰り返してきた。大湊陽輔社長は「『伝
統は革新の連続』。現代に必要とされなくな
った製品を残していくことではなく、それま
で培った技術を活かして、今求められている
ものを作ることこそ伝統だと考えています」
と話す。
　地場産業である和紙と木工の融合から、生
活様式の変化に対応した海外販路の開拓、ガ
ーデニング・仏具・業務用什器などの新分野
への展開と、文字通り革新を繰り返してきた
同社で、女性社員中心の「新商品開発部」と
して立ち上がったグループが「f

フ ァ ニ ー

unny w
ワ ー ク ス

orks」、
アイディア出しから企画、製造、販売まです
べて独自に行う。
　funny worksは「心が躍る商品を作る」が
コンセプト、自分たちが「欲しい」と思える

商品づくりと大切な資源である木材の有効活用
を念頭に、インテリア雑貨やアクセサリーのよ
うな身近で手にしやすい商品づくりをメインと
している。寄せ木細工、組子細工など同社が得
意とする木工技術を駆使して生み出されたヘア
ゴムや箸置き、幼児向けのおもちゃ、アウトド
ア小物などの商品群には、開発した人たちの人
柄が映し出されるかのようだ。

「欲しい！」をかたちに 頼れる工場長
　試作品作りから量産化まで社員の提案を具現
化する役割を担う工場長の菅沼樹さんは、「社
員のアイディアをいかにして量産化できるかた
ちにもっていくかが、工場長としての腕の見せ
所。建具や家具などの製造工程で発生する端材
を有効活用するために商品を企画するというパ
ターンもあります」と話し、自らもアウトドア
用の鍋敷き、ミニテーブルを提案するなど、試
行錯誤を繰り返しながらfunny worksを盛り立
てている。
　前職は建具職人で職人歴は20年の菅沼さんは

「職人の世界には『これで終わり』がない。funny 
worksの商品の量産化、工程のマニュアル化に
加えて、オーダーメード品の受注も増加傾向に
あり、毎日が新しい挑戦の連続。これを乗り越え
ていくことで技術が向上し成長できる」と言う。

　funny works
についても「お
客様の顔を見て
販売し、喜んで
いただくことが
社員のモチベー
ションや技術の
向上、何よりお客様の喜ぶ姿が自分の給料につ
ながるという実感を持ってもらいたい。やがて
会社の売上の一角を担うような存在になれば」
と期待を込めた。

木工業に思い入れ、SNSに手応え
　funny worksや大湊文吉商店の広報、ネット
ショップの運営を行っている山本秀美さんは、
祖父母が木工業を営んでいることもあり「木工
業に携わりたい」と大湊文吉商店にUターン就
職した。広報に加えてイベント出展、毎月開い
ているワークショップの取りまとめなどを担
当。funny worksを切り口にした新規ユーザー
を意識し、「若い人、ネットを使う人向けに会
社の知名度を上げていきたいです。SNSはもち
ろんですが、９月21日、10月19日（いずれも
土曜日）には工場見学とワークショップも開催
する予定で、大勢の方に来社していただきたい
ですね」と準備に余念がない。

〈所在地〉
加茂市秋房1-26
TEL：0256-52-0040
FAX：0256-52-0433
H P：https://www.oominatobunkichi.com/　
Instagram：
https://www.instagram.com/funnyworks369/　

（株）大湊文吉商店 ／ funny works
工場長 菅沼 樹氏　広報 山本 秀美氏

92
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発災から半年でも爪痕ありあり

能登事業者支援センターへ２回目の派遣

視覚に訴えかけるマーケティング学ぶ

店舗の魅力UP 視覚に訴えかける売り場づくりセミナー

　当所は７月８日から
12日まで、石川県能登
空港内の「能登事業者
支援センター」に能登
半島地震による被災事
業者支援のため、須藤
亮介企業支援課課長補
佐を派遣した。当所か
ら能登半島地震被災地
への応援派遣は今年２月に続いて２回目。
　須藤課長補佐によると、相談の多くを「なり
わい再建支援補助金」が占め、１日あたりの対
応件数は１人で2.5件ほど。不動産業ではないが

「大家と店子」の関係で不動産所得を得ている
事業者や漁業関係者など、能登半島ならではの

　工場直営のファクトリーショップなど、小売業
に限らず多種多様な業種が小売機能を持つように
なったことや、EC販売の台頭によって実店舗の魅
力向上が避けて通れないことから、当所では６月
６日、７月２日の全２回の日程で「店舗の魅力UP 
視覚に訴えかける売り場づくりセミナー」を開催。
２日間で延べ30名ほどが参加した。
　講師は全国チェーン店のアパレル会社でスー
パーバイザーを務め、ストアマネージャー（店
長）の育成カリキュラム作成や接客、接遇の実
務経験もあるグローカル・マーケティング(株)
コンサルタント、かんのゆうき氏。第１回の成
果を実践し、その成果について第２回で講評を

　国道８号栄地域４車線化整備促進期成同盟会
（会長・佐藤洋一三条市商工会長）は７月18日、
国土交通省、財務省、地元選出国会議員へ「国
道８号栄拡幅事業の整備促進について」の要望
書を提出した。
　同日、同期成同盟会幹事の兼古耕一会頭、佐
藤会長、副会長の滝沢亮三条市長、森山昭市議
会議長が、国土交通大臣政務官の尾﨑正直氏、
財務大臣政務官の瀬戸隆一氏に要望書を手渡し
た。今回の要望には、地元選出衆議院議員の國
定勇人氏も同席した。
　要望書では、今年３月に開院した済生会新潟
県央基幹病院への救急搬送路として国道８号の
信頼性向上が求められているこことから、「地
域経済や市民生活を支える重要物流道路として、
県央基幹病院への命の道として国道８号がより
機能するよう」、栄地区の国道８号の四車線化
に向けた整備や、予算の確保を求めている。

事情や業態の事業
者にも対応した。
　発災から約半年
が経過しているが
未だ完全復旧には
至っておらず、被
災の跡が色濃く残
っ て い る。ま た、
店舗の営業再開も
一部チェーンを除いて完全ではなく、コンビニエ
ンスストアは「午後６時で閉店」、携帯電話の回
線も安定しないなど日常生活にも支障をきたすよ
うな状況。それでも復興関係の事業者に加えて、
観光客も細々と戻りつつあり、飲食を中心に経
済活動は復調の兆しをみせているという。

受けて、さらなる売り場改善にもつなげた。
　セミナーでは視覚に訴えかけることで、店舗
や商品、サービスの魅力を最大限に伝え購買に
つなげる「ヴィジュアル・マーチャン・ダイジ
ング（VMD）」の手法について説明した。「タ
ーゲットを明確にすること」、売りたい商材と
関連性のある商材を合わせて陳列するなど「物
語性を持たせた陳列」、お客様の目に入りやす
い「ゴールデンゾーン」、目に入りにくい「デ
ッドゾーン」の陳列や、POPづくりについて
も学んだ。POPづくりでは、無料のオンライ
ンビジュアルツールキット「Canva（キャン
バ）」など具体的なテクニックも披露された。

要望内容は以下の通り。
１�．資材価格の高騰や賃金水準が上昇する中に

おいても、栄地域における国道８号４車線化
整備の推進を図るため、国道８号栄拡幅事業
に対する必要十分な予算の確保

２�．雪国の暮らしを支えるため、維持管理及び雪
寒対策事業の予算を十分確保し、冬期間にお
ける国道８号などの広域的な道路交通を確保 

３�．平常時、災害時を問わず、安定的かつ安
全・円滑に利用可能な道路網確保に向け、地
域経済や市民生活を支える重要物流道路、緊
急搬送路である国道８号の重点整備

４�．防災・減災、国土強靱化のための５か年加
速化対策の最終年度となる令和７年度におい
ても、物価高騰等も踏まえ、継続的・安定的
に対策を進めるためにも、例年を大きく上回
る必要・十分な予算・財源の確保

５�．骨太方針2024では、国土強靱化実施中期計
画について「令和６年度内の早期に策定に取
り掛かる」とされ、着手に向けた見通しが示
されたところであり、令和６年能登半島地震
などを踏まえ、既設構造物の機能強化などを
推進するため、骨太方針も踏まえつつ、でき
る限り早期に必要な事業規模と期間を盛り込
んだ計画を策定し、必要な予算・財源を別枠
で確保

６�．近年の激甚化・頻発する大規模自然災害の
脅威や危機に即応するため、地方整備局等の
体制の充実・強化

県央基幹病院開院、ますます重要に

国道８号栄地域４車線化整備促進期成同盟会

特定社会保険労務士

商工会議所会員向け保険制度

・ビジネス総合保険

・業務災害補償プラン

・休業補償プラン

・海外PL保険　等

国土交通大臣政務官の尾﨑氏へ

財務大臣政務官の瀬戸氏へ
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増加する労働問題、地元弁護士活用を

県弁護士会「中小企業支援セミナー」

　「労務トラブルから
会社を守ろう！」をテ
ーマに、三条市、燕市
の弁護士３人によるト
ークセッション、個別
相談会を行う中小企業支援セミナーが７月19
日、当所で開かれた。セミナーは新潟県弁護士
会の主催で、三条、燕の両商工会議所の共催。
　トークセッションでは、弁護士法人北辰弁護
士事務所の齋藤貴介弁護士、中澤泰二郎法律事
務所の中澤泰二郎弁護士、ひめさゆり法律事務
所の石川佳代弁護士の３人が「あなたの会社は
大丈夫？〜労務トラブルを予防して会社を守ろ
う〜」と題して、労働時間・残業代、ハラスメ
ント、解雇について経験談や対応策について話
し合った。３弁護士は経営者側と従業員が良好
な関係を作ること、弁護士への早めの相談でト
ラブルの芽を摘むことができると強調した。

労働時間・残業代
　経営者側は、何が労働時間にあたるのかしっか
りと理解し、認識すること、従業員の出退勤、労
働時間をしっかりと管理することでトラブルを防
止できる。万一、係争となった場合、就業規則や
労働契約書で経営者側と従業員が合意していたと
しても、最終的には裁判所が実態に応じて客観的
に判断することになる。裁判では弱者保護の原則
により、経営者側が不利になる傾向が強い。

ハラスメント
　パワハラ防止法が求めている防止措置は、
「事業主の方針の明確化と周知」、「相談に対し

　当所青年部地域創生委員会は７月19日、元
サッカー日本代表でアルビレックス新潟レディ
ース所属の川澄奈穂美選手を講師に招いて「三
条から世界へ！〜海外へ挑戦する為のマインド
セット〜」と銘打った小学生向けの講演会、サ
ッカー教室を開催した。2011年FIFA女子ワー
ルドカップドイツ大会優勝メンバーで、国内リ
ーグだけでなくアメリカリーグなど世界的に活
動した経験がある川澄選手の考え方を学び、触
れ合うことで、参加した子どもたちに海外も視
野に入れた将来像を思い描き、自ら考え行動す
る習慣を身に付けてもらうことが目的。市内７
つのサッカーチームに所属する小学５、６年生
約70人と、その保護者らが集まった。
　川澄選手はワールドカップ優勝やアメリカリ
ーグでの活躍に加え、国内のなでしこリーグで
もMVP、得点王、ベストイレブンに選ばれる
など日本女子サッカー界を代表する選手で、
2024年には現役選手として初めてJFA常任理
事に就任した。
　講演会で川澄選手は、アメリカリーグへの挑

て適切に対応する
ための体制整備」、
「パワハラに関す
る事故への迅速な
対応」。自分は大
丈夫だという人ほ
ど危険であり、繰
り返し周知するこ
とが重要。
　従業員からハラ
スメントの申告が
あった場合、客観
的な証拠があれば
懲戒処分の検討は
程度によって決め
ればよいが、被害
者の言い分だけを
聞いて事実確認を
しないまま処分してしまうと、処分を受けた従
業員から訴えられるケースもある。ハラスメン
ト防止の研修や相談窓口の設置など会社として
の体制を整えておくこと。

解雇
　解雇した従業員から不当解雇と訴えられ、裁
判で無効と認定されると、その従業員が会社に
戻って来る上、解雇してから戻ってくるまでの
給料を払うことになる。会社にとってはマイナ
スしかない。解雇はそれほど難しく、リスクが
大きい。まずは解雇に至らないよう、試用期間
から注視する。解雇トラブルを防ぐには、就業
規則に則った処分や配置転換などの順を追った
手続きが求められる。

戦、活動について話しながら、「自分をよく知り、
自分の強みを理解して試合で発揮することが大
切」などと子どもたちにアドバイスしていた。
　サッカー教室は、試合形式で行い、子どもた
ちは実際の試合さながらの真剣なプレーで川澄
選手とマッチアップ。川澄選手ははつらつとし
た笑顔とプレーで子どもたちに応えていた。

青年部だより

三条から世界へ！〜海外へ挑戦する為のマインドセット〜

講演する川澄選手

石川弁護士

齋藤弁護士

中澤弁護士
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※「法律相談」「事業承継相談」「知的財産権相談」「Ｍ＆Ａ相談」は開催日７日前迄に予約が無い場合は中止となります。
　（予約締切日が燕三条産業カレンダー休日の場合は、その前日迄にご予約ください。）

三条商工会議所専門家相談日
秘密を厳守しておりますのでお気軽にご相談ください!

まずはお電話にてお申し込みください。
TEL 0256-32-1311

9（月） 18（水） 12（木） 27（金）
11（水）

18（水）
随時お受けしております 随時お受けしております随時お受けしております

ご相談
無料

税理士による
税務・消費税
対策相談

弁護士による
法律相談

M＆A相談
社労士による労務相談

行政書士による行政書士相談

知的財産権相談

貿易相談
BCP相談

日本政策金融公庫による
資金繰り相談

事業承継
相談

相談時間:10:00～12:00 ※一部時間が異なります。
会　　場：三条商工会議所３Ｆ相談室
（資金繰り相談のみ2F日本政策金融公庫三条支店）9月

※13：00～16：00 と

令和6年

求人の内製化を支援
　中小企業の求人の内製化を支援するWeb
求人の専門家。費用を抑え、効率的で時間
のかからない求人の仕組みを、企業の実態
に合わせて構築することができる。
　求人や雇用に悩む企業の「雇用のミスマ
ッチをベストマッチにする」ことで、企業
の利益の最大化や成長を促す。

店名 And seren（アンドセレン）　 住所 燕市吉田下中野1144-7　
問合先 info@and-seren.com　 HP https://and-seren.com/　

Instagram https://www.instagram.com/kyujin_naiseika/

※会員事業所の情報を無料掲載します。御希望の方はTEL32-1311へお知らせください。
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地域に支持され、愛されている
会員事業所を紹介。

知っておきたい 

三条三条のの会社・お店会社・お店


